



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:45

PAG - 1 -

Primera Entrega

Jueves 20 de mayo de 2004

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+“Charanga” con el 6%.

+Secretaría Técnica del CNU recibe siete millones de córdobas anuales para unos ocho trabajadores.
+En los primeros tres meses del año, que ni siquiera había clases, UNEN y los sindicatos recibieron 700 mil córdobas.

+Universitarios agreden a equipo de LA PRENSA.

+“Aquí es prohibido que estén periodistas, y no es que lo diga la ley, sino porque nosotros queremos, así que salgan de la universidad, y si no les gusta llamen a la Policía”. Con estas palabras, unos 20 estudiantes que permanecían ayer en el tranque que se encuentra frente a la Universidad Nacional Agraria (UNA), agredieron a un equipo de este Diario que intentaba brindarle cobertura a los enfrentamientos que desde hace tres días sostienen con los antimotines de la Policía Nacional.

+¿Balas de plomo contra estudiantes?

+Con heridas en el brazo y pierna izquierdos, supuestamente por armas de fuego disparadas por policías antimotines y que ameritarán se le practique un injerto de piel por el desprendimiento de tejido blando, fue conducido al Hospital Alemán- Nicaragüense el estudiante de primer año de Recursos Naturales de la Universidad Nacional Agraria (UNA), Carlos Silva, de 17 años.

+Otras dos víctimas de las balas disparadas por la Policía son, Álvaro Javier Ramos Mora, de 20 años, quien pese a que su condición es estable, aún se encuentra en situación de riesgo en el Hospital Antonio Lenín Fonseca, y Rolando Velásquez Áreas quien se encuentra entre la vida y la muerte en un hospital de Granada. Ninguno de los dos es estudiante.

+Estudiante preso por muerte de policía.

+Jeffrey Eugenio Uriarte Soto, de 23 años y estudiante del Centro Universitario Regional de Carazo (CURC), fue capturado ayer tras ser señalado por la Policía como uno de los autores materiales de la muerte del policía de Jinotepe, Róger Rodríguez.

+Decreto presidencial crea polémica fiscal.

+Experto denuncia que fisco dejará de percibir 350 millones de córdobas por reformas al reglamento de la Ley de Equidad Fiscal.

El Nuevo Diario

+Gran "Piñata" fiscal.

+ Bolaños "legisla" en reforma de reglamento a Ley Tributaria.

+Reformó reglamento de Ley de Equidad Fiscal y alteró pagos de impuestos de sectores como la caña de azúcar y lácteos.

+Hacienda acepta 14 millones de córdobas en baja de recaudaciones, mientras Julio Francisco Báez dice que son 350 millones.

+Cantidad exonerada supera en más de 100 millones el 6 por ciento reclamado por los estudiantes y



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:45

PAG - 2 -

10 veces a lo que necesita el vaso de leche.

+ "Bolaños prepotente, arrogante y mentiroso".

+ Demuestra que el Gobierno sólo ha dado el 4.59 por ciento a las universidades.

+ Defiende autonomía del recinto de la UNA, y sobre posibles acusaciones dijo que sería una guerra de demandas.

+ "No pueden usar a la Policía para encubrir su menosprecio por los estudiantes pobres", dijo Telémaco Talavera.

+ Denuncian en Carazo capturas violentas

+ Heridos y más presos en Juigalpa.

+ Marchas pacíficas en León, Estelí y Matagalpa.

+ En Managua ponen a dos a la orden del juez.

+ Jurado absuelve a Rosario Meza.

+ Sangrante robo de medicinas queda impune.

+ Procuraduría errática y Fiscalía indolente.

+ La acusada hasta volvió a admitir su delito diciendo "que fue para campaña de Bolaños".

+ "Cada número es una obra".

+ END visto por Fernando Silva.

+ "No se parece a ningún periódico ni toma figuras de otros periódicos."

Editorial

La Prensa

Focos de violencia.

"Las universidades, pero exactamente las públicas y algunas privadas o semiprivadas que son financiadas por el Estado, lamentablemente siguen siendo el ámbito donde se expresan con más virulencia la intolerancia, el dogmatismo y el radicalismo izquierda, cuando deberían ser "venero de riqueza científica" y foco de inteligencia, cultura y tolerancia, tal como debe ser una verdadera universidad digna del título de Alma Mater de sus estudiantes y de toda la nación".

Opinión

La Prensa

Nueva dirección para ayudar a Latinoamérica. (Roger Noriega)

"Tres países de nuestro propio hemisferio figuraron entre los primeros 16: Nicaragua, Honduras y Bolivia.

Desde que asumió el cargo en enero de 2002, el presidente nicaragüense Enrique Bolaños ha hecho de la lucha contra la corrupción y el estímulo de la economía sus prioridades máximas. Ha dado pasos audaces para hacer responsables de sus actos a los gobiernos pasados y presente, y ha emprendido una serie de difíciles reformas económicas que en enero del 2004 resultaron en que Nicaragua calificara para recibir alivio de la deuda por casi 1,600 millones de dólares".



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:45

PAG - 3 -

Necesitamos energía renovable. (Orlando N. Bonilla)

“Nicaragua es un país de lagos, ríos y volcanes, que para efectos de energía eléctrica no han sido aprovechados adecuadamente. No todos estos recursos son aptos para generar energía, sin embargo existe un gran potencial en ellos y a la fecha han sido desperdiciados. Las generaciones por medio geotérmico, hidroeléctrico y eólico, aunque significan altos costos iniciales de construcción, sus costos de producción a largo plazo son económicamente más beneficiosos para el país. Tenemos que atraer al inversionista extranjero para interesarlos en estos proyectos, ya que son costosos y al mismo tiempo facilitarles nuestro apoyo para que lleven a cabo los mismos, todo sin llegar a acuerdos onerosos a nuestros intereses económicos y ecológicos. No podemos fortalecerlos económica y socialmente sin la energía necesaria y sobre todo al bajo costo que puede significar la generación de esta energía renovable”.

En letra pequeña. (Fabián Medina)

“PLEITO PERPETUO El pleito del seis por ciento parece sencillo de entender: por un lado, una cantidad establecida por ley, y por el otro, un gobierno que se declara imposibilitado para pagar esa cantidad. Hay que recordar que el seis por ciento lo colocó en la Constitución el Frente Sandinista cuando se aprestaba a dejar el poder. O sea, que ese porcentaje no se determinó en base a las posibilidades económicas ni de las necesidades de educación del país. Fue una ley malintencionada. El resultado ha sido una bomba que estalla anualmente con precisión de reloj, porque siempre encuentra a quiénes tienen algo que reclamar y a quién usará todas las artimañas posibles para dar lo que dice no tener.

¿SE PUEDE O NO? El otro asunto a tomar en cuenta es que nunca, ningún gobierno en la historia de Nicaragua ha entregado el seis por ciento de su presupuesto a las universidades. Si los últimos tres gobiernos que han estado obligados por ley a dar ese dinero no lo ha entregado, no es hora de reconocer que hay “algo” en esa ley. ¿No es suficiente el daño y la sangre derramada para que diputados de toda las tendencias se sienten y evalúen la viabilidad de esa ley, sin entrar en los nocivos cálculos políticos con que se encara el asunto?

AUTORIDAD ¿Qué sucedería si los policías usaran morteros para enfrentar a los universitarios? La cantidad de estudiantes lesionados, quemados o muertos sería mayor. Entonces, la capacidad ofensiva de los morteros es mayor que la de las balas de goma o balines que usa la Policía. Y si la autoridad va a estar en desventaja, mejor será cerrar la Policía y decidir por decreto que cada quien haga lo que se le antoje. La sociedad del caos”.

La Cuenta del Reto del Milenio. (Roberto Ferrey)

“La inserción de Nicaragua en este programa es una clara demostración de confianza y apoyo al Gobierno del presidente Enrique Bolaños. Pero es también un reto. Reto que conlleva el incrementar ciertos esfuerzos y el iniciar determinadas políticas que permitan al país el ir cumpliendo con los criterios y condiciones que la CRM demanda. El ser parte ya de la Cuenta del Reto del Milenio no debe retrasar las reformas que requiere Nicaragua, por el contrario debe acelerarlas, no sólo para cumplir con las condiciones del programa CRM sino que, por sobre todo, para hacer realidad el mejoramiento sustancial de las condiciones de vida de la gran mayoría de nuestra población”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:45

PAG - 4 -

Cartas al Director

Micción.(Allan Gutiérrez P)

“Los granos básicos que Micoín confiscaba a los campesinos en la década de los ochenta, ¿qué se hacían? Cuando empecé a razonar, pregunté adónde iban los granos básicos confiscados si en Nicaragua se comercializaban frijoles viterra, arroz, cebada, papas huecas, etc”.

Armas. (Doctor Vicente Maltez Montiel)

“El canciller Norman Caldera dijo que el Gobierno miraba con buenos ojos la reducción de armas circulantes en nuestro país y que había que establecer leyes y reglamentos en tal dirección. Las declaraciones de Caldera contra la proliferación de armas de fuego son bienvenidas para quienes amamos la paz y nos preocupamos por la salud física y mental. Ojalá que se definiera una efectiva política de Estado sobre el tema, que sin lugar a dudas tendría el apoyo ciudadano.”.

El Nuevo Diario

Lucha v/s vandalismo institucional. (Arnulfo Agüero)

“Realmente esta historia, desde sus inicios por la autonomía universitaria, administrativa, académica y presupuestaria tiene dos caras y sus raíces: una representa la autonomía y lucha por el 6%, y la otra, el más burdo y oscuro ostracismo institucional, manifiesto en el régimen de economía neoliberalista y sus instituciones. Después que fue derrotado el FSLN en las urnas electorales, han pasado catorce años. Y desde entonces la sombra negra de la lucha por el 6% se volvió a tomar las calles en busca de respuestas que finalicen con la reedición de protestas o piquetes callejeros. Sin embargo, cada vez que los representantes de las instituciones -Estado-gobierno- le dan la espalda a estas demandas, las acciones se recrudecen generando las terribles preguntas: ¿por qué murió mi hijo, mi hermano, mi padre, mi compañero de clases...? ¿Por qué...?”.

50 Años de estudios sobre nicaragua ¡Qué vergüenza! ¡Seguimos igual o peor! (Jorge Bolaños)

“En la página Web del Banco Mundial se puede encontrar un documento de 452 páginas titulado “El Desarrollo Económico de Nicaragua”, publicado en 1953, con un dictamen sobre el potencial de desarrollo económico de nuestro país. cuyo resumen ejecutivo dice así (traducción libre del inglés): Muy pocos países subdesarrollados tienen el enorme potencial físico para el progreso y el crecimiento económico que posee Nicaragua. Este estudio intenta delinear cómo desarrollar estos recursos y cómo este desarrollo se puede reflejar en un mejor estándar de vida para los nicaragüenses.

El desarrollo económico ha sido obstaculizado por una transportación interna inadecuada, por la falta de técnicas modernas en la agricultura, por los bajos estándares de salud y educación, y por deficiencias en la maquinaria fiscal y administrativa. Haciendo uso efectivo de sus recursos, Nicaragua se puede convertir en un importante exportador de carne, lácteos y otros productos agrícolas. Continuando como productor de madera y minerales, se podrá mantener un balance



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:45

PAG - 5 -

razonable entre la industria y la agricultura”.

¿La policia es el enemigo? (Miguel Bolaños Garay)

“Detrás del sinsabor que los hechos producen, queda una clase política totalmente incapaz de resolver nada más que sus propios presupuestos personales y quedan también gobiernos que jamás se han preocupado en entregar ese 6%. Y estemos claros: NINGUN gobierno lo ha entregado completo, ni en los 80, ni en los 90, ni hoy. Al problema sólo se le ha puesto parches que en pocos meses colapsan y vuelve la ciudadanía a sufrir molestias y pérdidas humanas y económicas. Porque las hay, y en una economía paupérrima como la nuestra, se agigantan”.

El surgimiento de un estado delincuencial. (Israel Benavides)

“Según la publicación, el documento, de línea ultra-nacionalista plantea la “creación de una Pax Americana Global” y fue endosado por Dick Cheney, Donald Rumsfeld, Paul Wolfowitz, Jeff Bush y Lewis Lobby, jefe de personal de Cheney, con la participación de operadores políticos e ideólogos como Elliott Abrams y Francis Fukuyama, este último autor de la obra que propugnaba el fin de la historia y el advenimiento de mil años de neoliberalismo triunfante. “La propuesta central del documento, cuyo autor principal es Thomas Donnelly, era que actualmente Estados Unidos no tiene rival global y que su gran estrategia debe encaminarse a preservar y extender esta ventajosa posición en el futuro, “tanto como sea posible”. John Bolton, ideólogo de la ultraderecha que actualmente dirige la política de Bush en la ONU, sostiene lo siguiente: Para mí la ONU no existe, para mí lo que existe es una comunidad internacional que funciona solo cuando sirve a los intereses de los Estados Unidos o cuando se alinea a los intereses de la “Gran Madre Patria”, esta comunidad internacional debe ser liderada por Estados Unidos y debe estar siempre al servicio de los Estados Unidos”.

Caricaturas





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:45

PAG - 6 -

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Elección de Procurador trabada. (Pág. 3 A)

+Surgimiento de nuevos candidatos dispersa votos, y legisladores tendrán que negociar cargo.

+Emergen roces entre bancadas; sandinistas indiferentes porque subprocurador podría asumir interinamente.

+PLC se opone a que GUL cambie nombre. (Pág. 4 A)

+El Partido Liberal Constitucionalista (PLC) fue el único partido que envió un escrito al Consejo Supremo Electoral (CSE), oponiéndose a la solicitud de cambio de nombre del Partido Liberal fundado en 1913 a Alianza por la República, cumpliendo con el plazo que se venció ayer por la tarde.

+Aumenta inversión extranjera. (Pág. 4 B)

+La Inversión Extranjera Directa (IED) en Nicaragua el año pasado creció 38.5 por ciento, contrario al comportamiento descendente del 19 por ciento registrado en Latinoamérica según el último informe de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) de las Naciones Unidas, oficializado ayer.

El Nuevo Diario

+Ortega hace su propio conteo. (Pág. 3 A)

+Para justificar candidatura en 2006.

+Líder del FSLN asegura que votantes "ya están acostumbrados" a verlo en las elecciones, y eso le ha sumado puntos.

+Descarta postulación de Herty "porque ahorita es muy prematuro".

+Detectan un turbio contrato en Bavinic. (Pág. 9 B)

+Pegados Marco Aurelio Sánchez y Luis Mora.

+Auditoría señala irregularidades e ilegalidades administrativas.

+Independientemente del delito de fraude que pueden haber cometido por casi medio millón de córdobas.

+ "Operación limpieza" cuando se fue Alemán. (Pág. 9 B)

+Millones de dólares "pasaron de noche".

+Desaparecieron 24.5 millones de dólares y no hay ni un solo documento contable que los registre.

+Contralor Montenegro confirma "limpieza" en cuentas, pero asegura que no impide concluir la auditoría especial y demuestra fehacientemente que el PLC hizo campaña con dinero del Estado.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Lic. Ramiro Sacaza Guardián (Superintendente de Pensiones) / José Ernesto Rodas



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:45

PAG - 7 -

(Representante de los Apicultores Centroamericanos)

Tema: Nuevo Sistema de Pensiones / Primer Congreso Centroamericano de Apicultores

Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Lic. Lucía Salazar (Ministra de Turismo)

Tema: Trabajo del INTUR

+Salazar se refirió a las protestas del 6% y dijo que los actos violentos que protagonizan los universitarios botan el trabajo del INTUR, que trata de cambiar la imagen violenta que tiene Nicaragua en el resto del mundo.

+Hizo un llamado a los estudiantes a protestar pacíficamente, porque si no hay turistas en el país, no hay inversión y por lo tanto no habrá plata para dar el 6% a las Universidades.

EXTRAPLUS 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Ing. Ernesto Martínez (Experto en Geotermia)

Tema: Producción de energía

+Martínez aseguró que un proyecto geotérmico bien manejado no es contaminante y disminuiría considerablemente el precio de la energía.

EXTRAPLUS 37

Programa: **La Ley**

Presentador: Alberto Novoa (Abogado)

Invitados: Dr. Julian Corrales (Sub Procurador de Derechos Humanos)

Tema: Dictamen que emitió el Procurador Benjamín Pérez a favor del ex Presidente Arnoldo Alemán

+Corrales expresó que el Procurador Benjamín Pérez no puede imponer su punto de vista en nombre de la Procuraduría de Derechos Humanos.

+Manifestó que las diferencias que han observado en el caso del Dr. Alemán van en tres direcciones básicas: En cuanto al proceso, en cuanto al cumplimiento de la Ley basados en valores y en cuanto al punto de vista ético. Porque el Procurador Pérez no debió emitir una resolución de forma unilateral, sobre todo cuando esa resolución implica una situación que alterará de manera fundamental la vía de este país y más cuando el 80% de la población está persuadida de que el Dr. Alemán es culpable.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

+Todos los programas de radio transmitieron la protesta universitaria.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+Los sandinistas no permitirán que el ex Presidente Arnoldo Alemán salga de la cárcel después de



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:45

PAG - 8 -

las elecciones Presidenciales del 2006, afirmó María Fernanda Flores de Alemán. Flores anunció que el comité pro Derechos Humanos de Alemán, que ella preside, realizará una serie de actividades en toda Nicaragua, para lograr la libertad de su marido, que a su juicio es víctima de un juicio político. Además agregó que Alemán es retenido para evitar que apoye a los candidatos de su partido en las próximas elecciones municipales. **(Noticiero Internacional, Telemundo)**

+Hoy (miércoles) inició el juicio contra el sargento Camilo Mejía, de origen nicaragüense, y que desertó de Irak. Los abogados de Mejía basan su defensa primero en el hecho de que el soldado estadounidense, también es ciudadano costarricense y un tratado internacional que existe entre este país y EE.UU. prohíbe que se extienda el período de servicio de un soldado después de haber estado en las filas del ejército durante 8 años, por lo tanto aseguran que nunca debió ser enviado a Irak. **(Noticiero Internacional, Telemundo / Al Rojo vivo, Telemundo / Univisión, Canal 2)**

+El ciclismo acrobático en Ciudad Sandino es apoyado por su alcalde, Manuel Pinel Garay, con el objetivo de disminuir el accionar de las pandillas. **(Al Rojo vivo, Telemundo)**

+El periodista Eduardo Montenegro informó, vía telefónica desde Las Tunas, que los dirigentes de los plantones están reunidos con el Viceministro de Gobernación, Alfonso Sandino, quien supuestamente tiene una propuesta que solucionará definitivamente este asunto. El encuentro se lleva a cabo en el Ateneo, centro religioso propiedad de la Diócesis de Matagalpa, Monseñor José Brenes y Monseñor Marlon Velásquez sirven como garantes de estas negociaciones, e incluso la OEA está presente. Los plantoneros aseguran que no romperán los tranques hasta que lleguen a acuerdos. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Familiares del Sub Oficial Roger Rodríguez llamaron al Gobierno a negociar con los estudiantes y evitar más muertes. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La Policía Nacional identificó a los autores materiales de la muerte de Roger Rodríguez y aseguran que son estudiantes del CUR-Carazo. Ya tienen uno capturado. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La Rectora del CUR-Carazo, María Magdalena Chow, informó que existe una orden de captura en su contra. Además hay una orden de allanamiento del CUR y de la casa de habitación de Chow, en la ciudad de Jinotepe. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Estudiantes preparan marcha para mañana (jueves), hacia la Asamblea Nacional, a las 10:00 AM **(Noticias 12, Canal 12)**

+El economista Néstor Avendaño dijo que el Gobierno debe utilizar los recursos de pago de deuda interna, para solucionar el 6%. También se pueden utilizar los recursos de la privatización de ENITEL. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El COSEP envió un comunicado al Fiscal General, Julio Centeno, pidiendo que la Fiscalía cumpla con su deber y persiga a los autores materiales e intelectuales de los últimos hechos de violencia que afectan la imagen del país y que ya han dejado muertos y heridos. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La pista suburbana fue tomada esta noche (miércoles) por los Universitarios, quienes amenazaron con quemar los vehículos estatales que pasaran por ese sector. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+La Coordinadora Civil y el Programa de Políticas Públicas de la UNI, denunciaron que el dinero del alivio de deuda externa que brindó la HIPC, fue desviado para el pago de la deuda interna y no para la reducción de la pobreza como establece la HIPC. **(Telediario 10, Canal 10)**

+Haroldo Montealegre recusó a los Magistrados del Tribunal de Apelaciones, Martha Lacayo e



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:45

PAG - 9 -

Indalecio Berrios, por retener el expediente Bancentro. La retención de este expediente según Montealegre es por orden del Ejecutivo. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+Mónica Baltodano reaccionó a las declaraciones de Daniel Ortega, sobre su candidatura Presidencial, y dijo que Daniel Ortega está obsesionado con ser Presidente y es por eso que una parte fundamental de la población no lo quieren ver ahí. Por su parte Alejandro Martínez Cuenca dijo que no hay posibilidad de afirmar que una candidatura X, que no sea la de Daniel Ortega, puede llevar al desmoronamiento del partido y más bien hay fuerzas en el país que quieren que Daniel Ortega sea el candidato, porque hay un estigma de que no puede ganar. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La Cámara de Comercio pidió una reunión con el Ministro de Transporte, Pedro Solórzano, para ver el problema de las construcciones de las carreteras a nivel nacional. Según Alejandro Terán los técnicos encargados de los proyectos no tienen capacidad para llevarlos a cabo. **(Telediario 10, Canal 10 / Noticieros CDNN, Canal 23)**

PARTICIPACIÓN DE REPRESENTANTES DEL GOBIERNO EN PROGRAMAS DE OPINIÓN

Funcionario	Tema	Programa	Medio
Lic. Lucía Salazar (Ministra de Turismo)	Trabajo del INTUR	Telediario 10	Canal 10